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は じ め に

I n t r o d u c t i o n

この冊子は「フクシの就活を応援するmy note」といいます。

このnoteを手にしているあなたは、いよいよ始まるオンラインでの就職活動に、

戸惑いや不安を感じているかもしれません。でも大丈夫。

このnoteには、オンライン就活を進めるうえで大切なヒントが詰まっています。

業界研究記事を読んだり、ワークシートに書き込んだりしながら、自分だけの就

職活動をスタートさせよう！
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オンライン

就活の進め方
今年就職が決まった内定者、採用担当者、就職フェアを運営する事務局に

オンラインでの就職フェアを充実させるためのアドバイスを聞いてみました。

HOW TO

良い法人は、見学者を見かけると職員と利用者が自然と笑
顔になります。利用者が「こんにちは」と挨拶してきます。
悪い法人は、来客者を見かけても声も掛けず、利用者がこ
そっと「こんなところ来ない方がいい」と言ったりします。
（武蔵野会）

離職率が高い組織は、離職の原因が組織内にある可能性が
否めないため、離職率を伺えると良いですね。またHP上
から、「決算報告書」「収支計算書」など経営状況を確認す
ることもお勧めします。（南風会）

福利厚生を全面に打ち出している法人よりかは、法人のビ
ジョンや目標を明確にしていて、今後どのように自分が働
くのかというイメージを打ち出している法人の方が、長期
的に働くイメージが持てるかと思います。（南山城学園）

Advice 01

「ここに注目すると判断できるかも？」
というアドバイスがあれば。

自分が相手にどう見えているかを事前にチェックする。特
に「採光」が重要です。環境はできるだけ静かで他の音声
が入らないことが望ましいです。
それから、カメラの位置は要注意。カメラの位置が自分の
目線より下にあると、どうしても見下しているように見え
てしまい、暗い印象を与えてしまいます。オンライン就活
では、カメラが相手の顔の位置であると考えましょう。（ロ
ザリオの聖母会）

自宅からの発信なので、日頃の様子がわかるのは良いので
すが、洗濯物が干してあったりするのは、あまりいい印象
ではありません、（ユイ）

画面越しであっても法人側に見られているということを意
識することが大切です。学生さんたちが法人側を見たいと
思っているのと同様に、法人側も、自法人に興味を持って
くれている方がどんな方なのか知りたいと思っています。
（みねやま福祉会）

Advice 02

オンラインだと始まる前から1人で緊張しますし、どのよ
うな雰囲気で行われるのかわからず不安になると思いま
す。
でも喋ることや伝えることは変わらないので、自信を持っ
て自分の考えや思いを伝えることを意識した方がいいと思
います。

誰のどんな願いに応えたいか、誰のどんな想いに心が動く
のかを大切にして就職活動をしてほしいです。

オンラインだからこそ、たくさんの法人の話を聞きに行く
べき。自分が行きたいと考える分野以外の場所でも自分の
可能性が見つかるため、より多くの法人に出会った方がい
いと思います。

Advice 01

内定者からのアドバイス

人事担当者からのアドバ
イス

Advice 02
オンライン就活で工夫した点は？

学生時代にどのような過ごし方をされてきたのか、頑張っ
たことは何か、ということは注目しています。面接では、
ご自身が思っていることを表現できているかを見ていま
す。（聖隷福祉事業団）

あたりさわりのない文章よりも、小さなことでもいいので
「あなたらしいエピソード」が書かれている方が、書いた
人の人となりを想像できます。「書類」というより「手紙」
の感覚で受け取っています。（福祉楽団）

書類は丁寧にわかりやすく記載されているか、記入漏れが
ないかは確認しています。また、書類に書かれていること
と面接で話されることの整合性が取れていることが重要で
す。質問の回答の正誤は関係なく、自分の考えに信念があ
るかどうかを見ています。（みねやま福祉会）

Advice 03

心構え編

「オンライン就活」に惑わされず、
最大限に活用しよう。

良い法人と悪い法人の見分け方を
教えてください。

オンライン就活で、
学生に気をつけてほしいポイントや
注意点があればお教えください。

履歴書・エントリーシートをチェックす
る際に、注目するところはどこですか。
また面接では、学生のどのようなところ
を一番見ていますか？

・

・

・

・

・

自分の雰囲気が伝わらないからこそ、笑顔を意識した。

オンラインであっても、身だしなみには注意。映らない
ところもだらしなくしない。

日常生活との切り替えを意識する。

大切な面接の際は、家族に外出してもらうよう協力して
もらった。

事前に友達と接続確認をして、声が聞き取りやすいか確
認した。

カメラ映り編

・

・

・

・

目線をカメラに合わせる。相手のことを見ているように
映る。

画面に映る部屋の背景には注意！白い壁にして参加し
た。

部屋を明るくしたり、顔色が良く見えるようにライトを
使った。

目線や声の大きさに注意しようと思って、面接の練習を
録画して、確認した。

コミュニケーション編

・

・

・

・

ゆっくり、はっきり話すとよい。お互いに聞き取りやす
い。

対面で話すときより大きな声を意識した。声のトーンも
高めが良い。

自分の声が伝わるまでの時差を考慮して、少し間をおい
て話す。

相槌、うなずき、表情での適度なリアクションが重要。
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学生レポーター 5人が、10法人の人事担当者と若手職員へインタビューをしてきました。

人事担当者には法人の事業内容や魅力についてを、若手職員には実際の働き方について伺いました。

就活を始めたら気になり始めた、あんなことやこんなこと。学生レポーターがあなたの代わりに聞いています！

福祉系の学部ではないものの、大学時代はほとん
どボランティア活動や福祉系のアルバイトに費や
していました。学生レポーターの代表として、皆
さんの「痒い所に手が届く」ような質問をしてい
きます！

FUKUSHI meets!経験者。周りの友達は福祉分野
への就職が少なかった印象があり、FUKUSHI 

meets!で素敵な法人や職員さんに出会えたこと
を伝えたいという気持ちで取り組みます！

大阪府立大学 4年生

山崎 菜々子 y a m a z a k i
n a n a k o

文学部でありながら、教育・福祉に幅広く感心を
もって、コミュニティの運営や、イベントの企画
運営などで活動中。インタビューでは、若手職員
さんに教育と福祉の違いなどについて深く聞いて
います。

京都大学 4年生

大澤 健 o s a w a
k e n

自分自身がオンラインで就活した際、雰囲気など
を感じるのに苦労したり、情報が不十分だと感じ
た経験あり。これからの就活生が、少しでも多く
の情報を手に入れるためのお手伝いをしたいと
思って立候補しました。

京都精華大学 4年生

田中 洸希 t a n a k a
m i t s u k i

創価大学 4年生

法城寺 光恵

大学では福祉を勉強中。将来も福祉の仕事をした
いと思っているが、実際に法人の職員さんのお話
を聞く機会がなく、何から始めたらいいか悩み
中。インタビューを通して、コロナ禍での就活の
ヒントを見つけたいです。

京都府立大学 2年生

彌榮 みのり m i e
m i n o r i

R E P O R T E R
学生レポーター紹介

1つより2つ、2つより3つの法人から話を聞いてみよう。
同じ分野であっても、それぞれの法人の事業や取り組みに
特徴があることがわかってくるはず。
FUKUSHI meets!では、4法人以上の話を聞くのがおすすめ
です。事前に目星をつけて、気になる法人のブースへ訪問
してみよう。訪問したら、ワークシートに記入するのをお
忘れなく！

Advice 01

各社が開催する説明会に積極的に参加したり、OBOG訪問
をしたり。オンラインなら、遠方の法人の説明会にも気軽
に参加できます。ホームページ等からではつかみづらい、
生の情報や生の声を集めよう。多くの情報を集めた後は、
取捨選択も必要。何が大切な情報なのか見極めて、整理を
していきましょう。

Advice 02

オンラインでの就活だと、友達の選考の進み具合やどんな
就活をしているのかわからなくて孤独だったという先輩の
声も。でも、就活は友達とするものではないのです。
友達は友達！自分は自分！という気持ちで、しっかり向き
合えば、必ず自分だけの「会社選びの軸」が見えてきます。
最後の最後で迷ったら、自分の直感を信じて！
フィーリングが合うことって、意外と大切です。

Advice 03

事務局からのアドバイス

メインレポーター

h o j y o j i
m i t s u e

REPORT
学 生 が 聞 い た 業 界 研 究 レ ポ ート

オンライン就活は難しい場面もあるかと思いますが、オン
ラインならではのメリットとデメリットを取捨選択しなが
ら、有意義な就活期間としてください。できれば、可能な
範囲で一度は対面で見学やお話する機会を持つことをお勧
めします。（鉄道弘済会）

オンラインであっても、福祉の仕事の魅力は伝わります。
気軽に参加して、たくさんの現場の声を聞き、自分にあっ
た場所をぜひ見つけてください！（三篠会）

「職場の雰囲気」がオンラインだとわからないのが、つら
いところですね。しかし、オンラインだからこそ、時間的
なゆとりもでき、多くの法人の説明会に参加することもで
きます。コロナ禍であっても、後悔のないように、自分と
マッチする法人を見つけてください。（聖隷福祉事業団）

Advice 04
オンライン就活中のみなさんに、
アドバイスやメッセージをお願いいたします。

焦らない、周りに流されない。
自分だけの軸を見つけよう。

オンラインを活用して、
情報収集を！生の情報をGETしよう。

たくさんの法人から話を聞こう！
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伊東さん：南風会は東京都青梅市に、1964年より知的障

がいをもつ子どもたちの入所施設としてはじまりました。

生活と教育の訓練の場としてはじまった事業でしたが、そ

の子たちが成人に達しても行く場所は整っておらず、全員

が加齢児となった時点で児者転換をし、知的障がい者の入

所施設として運営が開始しました。現在は、生活介護・就

労継続支援・相談支援・地域生活支援拠点事業など、複数

のサービスを提供しています。こうした背景をもとに、

2015年4月に東京都新宿区に知的障害者支援施設「シャ

ロームみなみ風」を開設しました。併設している「カフェ

おんぶらーじゅ」は、就労支援B型の場であるとともに地

域の方が気軽に立ち寄れるお店で、マスメディアや海外か

らの視察など注目を集めています。企業からの助成やクラ

ウドファンディングを活用しながら、さまざまな新しいプ

ログラムを展開しつづけています。

柏木さん：私はそのシャロームみなみ風の、就労支援B型

の部署で働いています。毎日の仕事内容は、大きくわけて

3つ。利用者さんの調理や接客をフォローする「カフェ営

業」、ポップコーンやクッキーなどをいっしょにつくる「菓

子製造」、銭湯の清掃や花壇の手入れなどの仕事をする「受

託事業」を、ほかの職員と協同して行っています。

最近では企業と協力して「エピソードダイニング」といっ

て、日中に来れない方にも来てもらおうと夜カフェの営業

をはじめました。店内に、ここで働いている利用者さんの

ことを福祉とか関係なくみんなに知ってもらいたくて、利

用者さんのおもしろいエピソードや描いた絵を展示したと

ころ、すごく大盛況でした。現在はコロナの影響でできて

いませんが、はやく再開したいですね。

柏木さん： とにかくずっと泣いていて、近くにいる人の髪

を引っ張る女性の利用者さん。髪を引っ張ることで、人の

反応を楽しんでいるのではないかと思って。私は2年目か

らその方の担当でした。どんなに髪を引っ張られても、意

地でも反応しないと決めてひそかに闘おうと思い、何も言

わないで黙っていたら、そのうち目とか口の中にも手を

突っ込まれそうになりながら（笑）

でもどんなに考えても、この方が私の髪を引っ張る理由が

わからない。本当は何を求めているのかも、私にはわから

ない。わからなすぎて申し訳なくなってきて、ついに二人

きりのときにボロボロ泣いてしまいました。「本当にごめ

んね、何をしてほしいかわからなくて、本当にごめんね」

と。そんなときでも容赦なく髪を引っ張ってくるのですが

（笑）とにかく全力で向き合ったからなのか、あるときか

ら髪を引っ張られなくなりました。どういうことかは今も

わかりません。ただ、とにかく全力で向き合ったことが、

信頼関係につながったのかなと思います。

柏木さん：働きはじめる前は、私自身も「大変」な世界な

のだろうなと思っていました。けれども、不思議なことに

「大変」だと感じたことがほとんどありません。それが、

いちばんの驚きでした。飽き性の私が6年近くも毎日楽し

く通えるほど、刺激的で癒される職場です。いっしょに仕

事をしていると、想像もつかないようなハプニングや、失

敗を見せてくれたり、ハッとさせられるようなことを言わ

れたり、私の足りなさに気づかせてくれたり、そんな私を

みんなは決して否定せず、笑顔で受け入れてくれる懐の深

さを見せてくれたりと、とても感謝しています。もちろん

イライラしてしまうことも、疲れることもたくさんありま

す。けれども、その「大変さ」をどうでもいいことに感じ

させてくれるほど、利用者さんと過ごすのは楽しく愛おし

い時間です。

社会福祉法人南風会

採用担当より

地域のニーズに対して、率先して手を差し伸べていく法人でありたい。その先に、法人の新たな事業展開が待っているので
はないかと思います。そのようなニーズに対してアンテナを張ることができる人、そして実践するために思考を止めない人
を、私たちは求めています。

社会福祉法人南風会

〒198- 0024 東京都青梅市新町1-8-2 
TEL 0428-31-4800  FAX 0428-32-1250
http : //nanpukai.or.jp/

1964年、知的障害者施設で働いていた前理事長の山下夫妻が、東京都青梅市にて精神薄弱児を対象とした施設を開所しました。
「～ Love Your Neighbor～目の前のあなたを大切にします」を理念に、チャレンジングな福祉サービスを実践。東京都新宿区と青
梅市にて入所・通所・相談支援事業などを展開しています。

歴史ある障がい者福祉をベースに、

東京のまんなかでカフェを営業。

はじまりは、
知的障がい児の入所施設でした。

大盛況の夜カフェをオープン。南風会はどんな法人ですか？

涙がボロボロあふれでた。

利用者さまとの忘れられないエピソードは？

「大変さ」なんて、どうでもよくなる。

働く前とのギャップはありますか？

就労支援員　柏木 唯さん

シャロームみなみ風
2015年入職
子ども学科

採用プロジェクトリーダー　伊東 大貴さん

青梅学園
2015年入職
社会福祉学部 福祉計画学科

学生レポーター　山崎 & 彌榮

休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

趣味のカメラと友人と

趣味が旅行とフィルムカメラなので、カメラを持って
出かけたりすることが多い反面、家から一歩も出ずに
朝から晩までアニメ漬けなんて日もあり、極端な過ご
し方をしています。月に10日ある休日は、全力で遊
ぶ！か全力でだらける！がモットーです。

REPORT
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矢萩さん：ロザリオの聖母会では、さまざまな障害やライ

フステージに対応した幅広い事業を展開しています。「千

葉県を、日本一ひとにやさしい街にする」というスローガ

ンを掲げ、地元のまちづくりという観点から福祉に取り組

んでいることが、当法人の大きな特色です。

杉田さん：私たちは、「福祉の原点はまちづくりにある」

と考えています。その想いから、地域の方の困りごとに対

応する中核地域生活支援センター、誰もがふらっと立ち寄

れる街の休憩所「Mado-ka」の運営、福祉作文コンクール

など、我がごと・丸ごとの地域共生社会の実現をめざし、

日々活動しています。

矢萩さん：入職を決めた理由は、当法人のどんな人も受け

入れる方針に共感したからです。障害福祉に進むきっかけ

であった「障害の有無や年齢により『できる』『できない』

の差をつくらず、すべての人が安心して暮らすためのお手

伝いがしたい」ということにチャレンジできるのはここ

だ！そう考え、入職を決意しました。

杉田さん：大人も子どもも、障がいのある方も、ご高齢の

方も、「誰も断らない」のが当法人のスピリッツ。その心

根の部分で共鳴しあえたんですね。

矢萩さん：そうなんです。私は今、精神科ソーシャルワー

カーとして、患者さまやご家族との面談、転院調整、退院

後の生活支援などを行っています。患者さまとそのご家族

の困りごとを解決するために、これからの生活をどう送る

かをいっしょに考える仕事です。お一人おひとりの障がい

や病気だけをみるのではなく、その人の心を見つめ、寄り

添うことを大切にしています。

矢萩さん：当法人には、いろんな職種を経験されてきた方

が多くいます。前職が学校の先生、自動車の営業マン、葬

祭業、アパレル業界などなど。なので、福祉の世界にいる

だけでは聞けない話や、患者さまや利用者さまへの視点や

考え方も、福祉だけを学んできた自分にとっては新鮮で勉

強になります。

杉田さん：いい意味でごちゃまぜですよね。だからこそ、

お互いの固定概念を揺らし合えるので、視野が広がりま

す。経歴は違えど、目の前の人のために何かをしたい、と

いう想いは一貫しています。

矢萩さん：ロザリオの聖母会は、障害・高齢・児童など幅

広い分野における支援を行っています。どんな人も受け入

れる当法人の姿勢は、私の福祉人生の大きな目標でもあり

ます。いつかは精神保健分野に限らず、障害・高齢・児童

の分野の枠に縛られることもなく、とにかく目の前に困っ

ている人がいたら率先してお手伝いができる。そんなソー

シャルワーカーになりたいですし、当法人なら “誰も断ら

ない” ための、知識と技術と経験が身につくと確信してい

ます。

杉田さん：多様な障害種別や入所・通所などの施設系、障

害・児童・高齢などさまざまな相談系、精神科および重症

心身障害を主に扱う医療系、放課後デイや児童発達などの

療育系。そんな多種多様なサービスを行っているため、幅

広い経験と挑戦ができる環境です。本人が「やりたい」と

手を挙げれば、チャンスは無限に広がります。

矢萩さん：働きはじめてからでも、いろんな選択肢や道が

ひらける職場だと思います。やりたいことが変わったり見

つかったりしても、転職することなくチャレンジしつづけ

られるのは、ロザリオの聖母会ならではの大きな魅力で

す。

社会福祉法人ロザリオの聖母会

採用担当より

困っている人のそばに、ただ黙って寄り添える心をもつあなたをお待ちしています。面接では、人としての基本線をみます。
具体的には、挨拶と笑顔。あと、ご本人の名前の由来をお聞きします。ご両親の名前に対する想いを聞くことで、どんな人
になってもらいたいかがわかり、育成目標にもつながっていくと考えるからです。

社会福祉法人ロザリオの聖母会

〒289-2513 千葉県旭市野中4017
TEL 0479-60-0600　FAX 0479-60-0660
https://www.rosario.jp/

千葉県を、日本一ひとにやさしい街にする。千葉県旭市・香取市において知的・身体・発達・精神・重症心身障害児者や高齢者など、
さまざまな障がいやライフステージに対応した22の施設・事業所を展開。医療・施設支援・相談支援いずれの領域でも、本会職員
のやさしさを前面に押し出し、誰も見捨てない街を創っていきます。

千葉県旭市・香取市で、

誰も見捨てないまちづくり。

福祉の原点は、まちづくりにあり。

ロザリオの聖母会はどんな法人ですか？

誰も断らない、という法人の想いに共感。

入職を決めた理由はなんですか？

いい意味で、ごちゃまぜの職場。

実際に働いてみていかがでしたか？

自分の道を、
探究するもよし。開拓するもよし。

働く魅力や、やりがいはなんですか？
学生レポーター　法城寺

精神保健福祉士　矢萩 郁花さん

海上寮療養所
2017年入職
社会福祉学部 福祉援助学科

人事担当　杉田 明さん

法人本部
2011年入職
社会福祉学部 社会福祉学科

休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

和菓子屋さんのかき氷、美味しかったです！

月に11日ある休日は、主にドライブをしています。
ドライブでは、友人と出かけた先での景色やおいしい
ご飯を食べて楽しんでいます。夏の休日に行った和菓
子屋さんのかき氷が絶品で、また行きたいと思ってい
ます。当法人に入職されましたらこっそり教えますの
で、コロナが落ち着いたらぜひ行ってみてください！
（笑）仕事と休日のメリハリが大切ですね！
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田中さん：当法人には、「利用者様の尊厳を守り、幸福を

追求する」「地域のニーズにパイオニア精神で取り組み、

共生共助の地域づくりに貢献する」「いつでも誰もが安心

して利用できる福祉サービスを創造する」という３つの基

本理念があります。目の前にいる人のケアを丁寧に行うの

と同時に、地域の福祉課題と向き合い、解決をめざしてア

プローチしています。

岩田さん：今後はより広い観点から、「地域共生社会の実

現」に向けて事業を展開したいと考えています。すべての

出発点は、「目の前の人の幸せを常に考える」こと。その

取り組みが人々の想いとつながり、地域や国や世界を変え

る取り組みにもつながります。だからこそ、福祉の分野に

閉じこもるのではなく、さまざまな異なる分野と連携し、

化学反応を起こしながら新たな発想を創造すること。

そのために、職員一人ひとりがソーシャルワークを学びつ

づけることが大切です。お互いが前向きな影響をもたらす

職場環境づくりにも、全力で取り組んでいます。

勝本さん：毎日がとても楽しいです。私は今、知的障害の

ある方が入所されている「障害者支援施設 魁」で働いて

います。生活支援員として、日中は利用者様が取り組まれ

ている箱折りやリネン作業、農作業などのサポートと生活

面のサポートをしています。その利用者様との関わりのな

かで、自然と笑顔になる瞬間がたくさんあるんです。現場

でやっていることって、人と人が関わるうえでの、「あた

りまえ」の連続なんですよね。「福祉」というくくりにす

ると、一般的な「大変そうな仕事」という印象になりがち。

実際は、「福祉の仕事」ってこんなに笑ってていいんだ！

と思うことが多いんですよ。利用者様の人生に寄り添える

こと。そのこと自体がとてもありがたいですし、私自身の

充実感や幸福感にもつながっているように思います。

勝本さん：障害のある方が「地域のなかで暮らすこと」を

考えたときに、まだまだ制限されてしまうことが多いよう

に感じます。たとえば、映画を観に行くとき、上映時間の

約2時間、ずっと同じ場所に座りつづけるのが難しい方が

おられます。今の日本ではそういった方への配慮はまだ

整っているとは言えません。なので、職員が付き添わない

といけない場合が多いです。映画好きなすべての人が、映

画を制限なく観られることが当たり前になってほしい。

地域の方も施設に住んでおられる利用者様も、みんな同じ

社会の一員です。私たちが地域に向けて発信し、理解がもっ

と進むように働きかける。このことは、福祉職としての重

要な役割だと思います。利用者様が生活の楽しみを見つ

け、地域で過ごす時間をつくる活動を、これからも積極的

に行っていきたいですね。

勝本さん：入職時から相談員になることをめざしていま

す。そのためには、さらに専門的な知識を深めていく必要

があると感じています。学ぶことに関しては手厚い体制が

あるので、南山城学園で実施している研修や、外部研修な

ど、常に向上心をもって受講していきたいと考えていま

す。また、当事者である利用者様の話を聞き、生活の困難

に寄り添っていくこと。自分ではない誰かの人生に深く関

わる仕事なので、学び続ける姿勢を忘れず、取り組んでい

きたいと考えています。

社会福祉法人南山城学園

採用担当より

福祉という枠にとらわれず、常に問題意識をもち、行動に移すことが大切と考えています。また、仕事での人と人との関わ
りは、ひとつのことが2にも3にも変化していきます。化学反応ですね。だから、チームワークはとても大事。私たちがめ
ざすビジョンに共感し、ともに成長し合える人と会えたら嬉しいです。

社会福祉法人南山城学園

〒610-0111 京都府城陽市富野狼谷2-1
TEL 0774-54-7210　FAX 0774-54-2117
http: //minamiyamashiro.com/

1965年、知的障害のある方たちの小さな入所更生施設からはじまりました。京都府、大阪府北部エリアにおける障害者・高齢者・児童・
保育・生活困窮者の支援事業を通じて、地域福祉の課題解決に取り組みつづけています。現在、法人全体で30以上の事業所があり、
約750名のスタッフが在籍しています。

誰もおいてけぼりにしない。

そんな社会をめざして、

フクシをこえてけ。

職員一人ひとりが
ソーシャルワーカー。

南山城学園はどんな法人ですか？

「福祉の仕事」って、
こんなに楽しくていいんだ！

現在の仕事内容は？

誰もおいていかないために、
現場の私にできること。

実際に働いてみてどんなことを感じましたか？

学びつづける姿勢を忘れず、 
目の前の人に寄り添いつづけます。

今後の目標はなんですか？

学生レポーター　法城寺

生活支援員　勝本 真由さん

障害者支援施設 魁
2017年入職
社会福祉学部 社会福祉学科

採用担当　岩田 貞昭さん

法人本部 事務局
2014年入職
仏教学部 仏教学科

採用担当　田中 楓さん

法人本部 事務局
2015年入職
社会福祉学部 社会福祉学科

休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

幼馴染とタイ旅行！

月10日ほどある休日は、今は家でゆっくり過ごして
います。1年前は、近くに住んでいる同期と食事に
行ったり、遊びに行ったりしていました。まとまっ
た休暇も事前に相談すれば取得可能なので、違う施
設に配属になった同期と予定を合わせて、旅行へ行
くことも！少し前になりますが、幼馴染と一緒にタ
イ旅行にも行きました。
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山村さん：ユイでは、障害のある方々が自己実現をしてい

くことの支援を行っています。自分で選んで自分で決め

る。そんな利用者主体の法人です。重症心身障害者という

身体・知的に重い障害の方々が多い「生活介護」の事業所。

発達障害・重症心身障害・視覚障害の学校に行っている方

たちが社会に出ていくお手伝いをする「放課後等デイサー

ビス」の事業所。利用者さまの暮らしや余暇の支援を行う

「居宅・重訪・移動支援」の事業所。また、地域のお祭り

や行事にも積極的に参加し、障害のある方々が街のなかに

いることが、もっとあたりまえになる世の中をめざしてい

ます。

魚川さん：障害のあるなしに関わらず、一人の人間同士と

して共に成長していけること。また、はじめて生活介護事

業所を見学させていただいたときに、自分の想像していた

「施設＝雰囲気が暗い・職員が疲れている」といったイメー

ジとは異なり、利用者さまとスタッフがいきいきとしてい

たこと。これらのことに共感し、自分もその一員となりた

いと思いました。

魚川さん：入職してから今まで、生活介護事業所「ユイ・ハー

ト」で生活支援員として働いています。利用者さまの定員

は20名。毎日平均して1７～ 20名ほどの利用者さまが来

られます。車椅子をご利用の方がほとんどで、一見どんな

ことを考えているのかわかりにくいと思います。しかし、

当然みなさんと同じようにやりたいことがあるわけで、利

用者さまの意志表示をいかに感じとれるかが、私たち職員

に求められます。

山村さん：みなさん表現の仕方がそれぞれちがいますから

ね。言語で表現できる方だとしても、障害をお持ちの方は

小さい時からまわりを一生懸命見ながら生活されています

ので、相手に気遣ったり、相手が求める答えに合わされる

方も多くいらっしゃいます。ですから言語で言われたこと

が本当に正しいのかどうかっていうのも、ちゃんと見過ご

さないようにすることが大切。そこらへんは魚川さんどう

してますか？

魚川さん：言語以外のコミュニケーションは、文字や画像

になります。たとえば何が食べたいかを聞くときも、タブ

レットから料理の画像を出したりします。そのなかで、利

用者さまの本当の気持ちをくみとるには、やはり普段の関

わりから利用者さまへの理解を深めることや、通所される

前はどのような生活だったかなど、たくさんの情報を知っ

ておくことが重要になりますね。

魚川さん：利用者さまはいちばん若くても18歳なのに、

子どもに話すときみたいな口調になっていたのを、山村さ

んに指摘いただいたことです。自分としては丁寧に話そう

という思いがあったのですが、相手は大人。イメージで接

するのではなく、目の前にいる一人ひとりと、しっかり向

き合わないといけないとあらためて思いました。

また、入職して間もない頃は、緊張して利用者さまとなか

なかお話することができなかったんです。そんななか利用

者の方からいっしょに日中活動がしたいとご指名をいただ

き、そこからたくさんお話する関係になれたことは自信に

つながりました。いっしょに楽しめていると実感できる瞬

間が、なによりも嬉しいですね。

山村さん：私の子どもも障害を持って生まれました。今の

ように制度が充実していない時代。障害のある子どもを育

てるお母さんたちは、24時間365日休みなしという状況

です。どんな子どもも、その家族も、地域のなかでみんな

おなじように、あたりまえに暮らせる社会であるべき。そ

んな想いでユイを立ち上げました。迷ったときや、立ち止

まったときは、今でも「あたりまえ」ってなんだろうと、

法人の原点に帰って考えるようにしています。

社会福祉法人ユイ

採用担当より

新しい仲間に求めることも、あたりまえのことばかり、かもしれません。あいさつができる、約束を守れる、物事に誠実な人、
人が好きで、人を思える人。地域で生きづらさを抱える人たちの支援に、使命感をもって取り組んでくれる人とお会いでき
れば嬉しいです。あとは、楽しくわいわいやっていきましょう！

社会福祉法人ユイ

〒546-0035 大阪市東住吉区山坂5丁目16番27号
TEL 06-6699-8118　FAX 06-6609-3577
https: //www.yui-osaka.org/　　https://www.yui-recruit.com

社会福祉法人ユイは、「ノーマライゼーション」の精神にのっとり、障がいをお持ちの方が地域のなかで自分らしく暮らし続けるこ
とを支援し、地域に生きるさまざまな人たちが、理解しあい支えあって生きる豊かな社会の実現をめざしています。「ユイ」は沖縄
の言葉「ゆいまーる」が語源で、「助け合い」や「お互いさま」という意味をもちます。

重度の心身障害のある方に、

自己表現するよろこびを。

障害のある方と暮らす街を、
あたりまえにする。

ユイはどんな法人ですか？

意思表示をあきらめた方に、
本音を表現してもらう。

現在の仕事内容は？

あたりまえを疑い、
あたりまえを問う。

忘れられないできごとはなんですか？

学生レポーター　法城寺

生活支援員　魚川 直登さん

生活介護事業所 ユイ・ハート
2017年入職
人文社会学部 人間福祉学科

事務局長　山村 寿子さん

事務局長
2003年入職

休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

自転車で美味しいもの探しにチャレンジ！

休日は自転車に乗って、おいしいもの巡りをしていま
す。家にいるときは本を読んだり、ゲームをしたり。
ユイ・ハートでは月に11日の休みが取れて、職員同
士で相談しながら休日のシフトを組んでいます。休み
たい日の希望は比較的通りやすくなっていますよ！
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住江さん：聖隷福祉事業団は、病院を母体とする日本最大

級の福祉法人です。現在では医療・保健・福祉・介護サー

ビスを柱に350事業以上を展開していますが、もともとは

結核で苦しむ方を救うところからはじまりました。医療分

野は、現在７病院を展開。やがて医療の発達により結核が

予防できることがわかれば、「結核のような病で苦しむ方

を助けたい」と保健（予防検診）事業を立ち上げました。

また、病気で苦しむ方以外にも高齢・障がい・児童の分野

で、地域住民の支援を必要とする声を聞き、福祉や介護

サービスの提供へ。すべては「困っている方を助けたい」

という法人の理念を行動に移した結果が、今の事業展開に

つながっています。

眞田さん：働く環境面の特徴は、スケールメリットを活か

した働き方ができるところ。たとえば、全職員に対して、

どのような施設でどのような仕事がしたいのかを確認する

「自己申告制度」を、一年に一度実施しています。病院・

特別養護老人ホーム・有料老人ホーム・介護老人保健施設・

地域包括支援センターなどさまざまな施設や、介護職・相

談職・ケアマネなどの職種においても、事業団内で異動や

ジョブチェンジが可能です。そうすることで、“希望する

職業に就ける” 等、ご自身の働きやすい環境をつくってい

けるんです。

住江さん：また、2019年より千葉県で初めての高齢者施

設での障がい者の受け入れを開始。（同年、兵庫県でも実

施）きっかけは、千葉県では障がい者施設が圧倒的に少な

く、重度身体障がい者の方が週に1度しかお風呂に入れな

い現状を、なんとかしたいという想いから。具体的には、

デイサービス・ショートステイ・相談支援事業を行ってい

ます。

下家さん：地域に住む高齢者の方へ、生活するうえでの心

配ごとやお困りごとをお聞きし、そのなかで必要な手続き

や介護保険サービスの説明や提案をする相談職を担当して

います。

入職1年目は介護職をしており、2年目から社会福祉士の

枠で相談職へ。早い段階で希望していた相談職の経験を積

めるのも、大規模法人ならではの特徴だと思います。

高野さん：私は今、介護付有料老人ホーム「横浜エデンの

園」で働いています。入職して最初に担当させていただい

たご入居者さまのことは、今でもよく覚えています。

ご家族さまが誕生日ケーキを買ってこられた日。認知症が

あるため、ご家族さまがケーキを口に運んでも食べず、職

員がやると食べてくれました。ご家族さまから「いつもい

ろいろやってくださっているから、慣れている人だと食べ

られるのね。ありがとうございます」とお言葉をいただい

て。いろんなこと考えさせられた、忘れられない経験です。

下家さん：地域包括支援センターに異動したのが2020年

4月から。まだまだわからないことも多く勉強の真っ最中

ですが、社会人としてのあり方から知識など、丁寧に先輩

職員から教わりながら一つひとつの経験から日々学ぶこと

がいっぱいで日々充実しています。

2025年問題など、高齢化についてさまざま問題がとりあ

げられています。そのなかで私が担当している相談職の仕

事で、一人でも多くの高齢者の不安を取り除くことができ

れば幸いです。社会福祉士としての専門性を高めていくこ

とで、「相談にのってもらって安心できた」と思ってもら

える相談員になりたいと思います。

高野さん：最近は認知症のご入居者さまが増えてきている

ので、認知症についてもっと学びたいですね。今後は「認

知症介護実践者研修」や「認知症介護実践リーダー研修」

に参加し、スキルアップをめざします。また、喀痰吸引に

も対応できるよう実地研修を受ける予定にしています。

社会福祉法人聖隷福祉事業団

採用担当より

2014年には、日本生産性本部選出の『ワークライフバランス大賞2014』を受賞。また、『女性活躍推進事業主最高ランク認定（厚
労省）』に選出されるなど、「人」を大切にしてきた法人です。しっかりと築き上げられた法人基盤を背景に、職員が「定年」
まで安心して働ける福利厚生環境を整えています。

社会福祉法人聖隷福祉事業団

〒430-0946 静岡県浜松市中区元城町218-26
TEL 053-413-3300　FAX 053-413-3314
http: //www.seirei.or.jp/hq/

「困っている方々のために」の想いのもと事業を拡大し、職員数16,000人の日本最大級の社会福祉法人へ。特別養護老人ホーム・
介護老人保健施設・有料老人ホーム・地域包括支援センター・病院など、全国に事業所を展開しているため、転勤を心配される方も
多いですが、勤務地や雰囲気の合う施設を選択・希望することもできます。

事業拡大を支える
揺るぎない理念がある。

聖隷福祉事業団はどんな法人ですか？

働く年数に関わらず
いろんな職種を経験できる。

現在の仕事内容は？ 

キャリアの数だけ、役立ちかたがある。

これからの目標はなんですか？

学生レポーター　法城寺

社会福祉士　下家 郁実さん

逆瀬川地域包括支援センター／2019年入職
人間健康学部 人間健康学科

介護福祉士　高野 春香さん

横浜エデンの園／2017年入職
健康科学部 社会福祉学科

人事担当　眞田 航介さん

関西採用センター／2015年入職
商学部 商学科

人事担当　住江 駿さん

関東採用センター／2016年入職
商学部 商学科

日本最大級の法人規模により、

安定の働きやすさと

多彩なキャリアアップが実現。
休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

昭和レトロな街並みへ出かけるのが好きです

「介護職は休みが不規則」と思われがちですが、おそ
らく一般企業とさほど変わらないのでは？私は1ヶ月
に11日前後の休日があります。希望休や有給、特休
がしっかり出せるので、2泊3日や長期の旅行だって
できますよ！
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小野寺さん：認知症があり、いつも神様の話をしている入

居者さんがいました。献立の話をすると「神様がつくって

くださったんですね」、天気の話をすれば「あそこに神様

がいるんでしょうね」という感じです。その入居者さんから、

あるとき一度だけ「あんしん、あんしん」と言ってもらえ

たことがありました。ふだん意味のある会話をすることが

難しいぶん、私に本当に安心してくださったからこそ出た

言葉のように感じられて、とても嬉しかったです。

高師さん：福祉楽団は「ケアを考え “くらし” を良くし 福

祉を変える」をミッションに掲げ、制度や分野を超えた福

祉実践をしています。職員たちは、「やさしさ」や「思い

やり」だけではなく、科学的根拠にもとづき「ケアの専門

職」として当事者と向き合うことを大切にしています。

地域には、高齢者、障害、子ども、貧困など、さまざまな

事情を抱えた人たちが暮らしています。私たちは、今の制

度やシステムだけでは解決できないそれぞれの生きづらさ

に対して、柔軟な発想でアプローチをしています。たとえば、

「恋する豚研究所」や「農林業×福祉」の取り組みでは、

一般のお客様や地域の農家さんと一緒に、障害のある人や

出所者の就労支援を行っています。また、0歳から100歳

を超える人がいっしょに過ごす「ごちゃまぜのケア」や、

介護現場の ICT化、「制度のスキマ」にいる人への伴走型

支援なども福祉楽団の特長です。

小野寺さん：私は「杜の家なりた」という施設でケアサー

ビスワーカー（介護職）をしています。大学時代は、多世

代での地域づくり活動や教育ボランティアにも参加し、そ

のなかで、だれかの生活を当事者と共に考えていくことに

興味をもちました。年齢や障害にかかわらずみんながいっ

しょに過ごせる空間づくりや、地域に向けての取り組みを

している福祉楽団に魅力を感じました。

多田さん：私は今、「杜の家くりもと」で生活相談員とし

て働いています。ケアサービスワーカーとして入職、2年

目からはユニットリーダーを任せていただき、2020年9

月から相談援助職へ異動しました。福祉に興味をもった

きっかけは、学生時代に戸門調査で訪問した過疎地域で出

会ったおじいちゃんが、話を聞くだけで笑顔になってくれ

たこと。まずは “現場” を経験して、目の前の一人の力に

なれるようになりたいと考え、福祉楽団に入職しました。

多田さん：入職前は、入居者さんの生活に” +α” を提供

することが自分の仕事だと思っていました。でもいまは、

毎日のなにげない暮らしの中で「あなたが毎日息をしてい

るだけで私は幸せです」と言うことができます。さまざま

な喪失体験をする入居者さんをみて、そしてその人が亡く

なるという喪失体験を自分がしたことで、「とりあえず温

かいお茶でも飲みませんか」「あなたが今日も生きていて

よかったです」と心から言えるようになった気がします。

数ヶ月前まで他人だった人の最期の時間をいっしょに過

ごし、冷たくなった身体に「ありがとう」とふれられること。

それは、介護職でしか経験できない、大きなやりがいだと

感じています。

小野寺さん：私たちの仕事って、たとえば相手が10人い

れば、「“1：1”×10」の仕事だと思うんです。人によって「持

てる力」や「サポートが必要な部分」が違うので、ケアを

するときはその人だけを見て、その人だけの生活を整える

ことを考える。そうすることで個別性を大切にしたケアが

できるんです。支えているのは「集団」ではなく「一人ひ

とり」の生活だから、けして「1：10」で接することはな

いんですよね。そこがこの仕事の難しさであり、やりがい

だと思います。

サポートセンター 
2018年入職
教養学部 アーツサイエンス学科

業
界
研
究
レ
ポ
ー
ト 

高
齢
分
野

社会福祉法人福祉楽団

採用担当より

みなさんのやりたいことが福祉楽団とマッチするか。そこをなによりも大切にしています。だからこそ「ありのまま」の考
えや気持ちを、素直に伝えていただけると嬉しいです。福祉を学んでいなくても大丈夫。みなさんがこれまで経験してきた
ことを、ぜひ福祉楽団のフィールドで活かしてください。

社会福祉法人福祉楽団

〒261-7112 千葉県千葉市美浜区中瀬二丁目6番地1 WBGマリブイースト12階
TEL 043-307-2828　FAX 043-307-4848
https: //gakudan.org/

ケアを考え “くらし” を良くし 福祉を変える」というミッションのもと、千葉県と埼玉県を中心に事業を展開しています。福祉楽団
では、子どもも、障害のある人も、高齢者も、地域の人も、職員も、みんなが個人として尊重され、自然とともに、わいわいと楽し
みながら共生していく、コンヴィヴィアルな社会を創造していきます。

ケアの専門職として、

制度をこえた

「今までにない福祉」へ。

科学的根拠にもとづくケアと、
地域ニーズに応える取り組み。

福祉楽団はどんな法人ですか？

いろいろな人がいっしょに生きる
ふつうの風景が、職場です。

福祉の道へ進んだきっかけはなんですか？

福祉の仕事は、「“1：1”×10」だと思う。

働きはじめてから
気持ちの変化はありましたか？

学生レポーター　法城寺 & 大澤

生活相談員　多田 里奈さん

杜の家くりもと
2019年入職
国際地域学科

ケアサービスワーカー　小野寺 美佳さん

杜の家なりた
2018年入職
文化構想学部 文化構想学科

人事担当　高師 利紗さん

本心が言葉になった瞬間。

忘れられないエピソードはなんですか？

休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

行きつけの喫茶店でゆったりと過ごします。

1か月に9 日ほどある休日には、コーヒーが好きなの
で近くのカフェでぼーっとしたり、お酒も好きなので
ビール片手に料理をつくったり。目標は、おいしいコー
ヒーをさっと淹れられる人です。
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山川さん：みなさんは介護の仕事に対して、どんなイメー

ジをおもちですか？もしかしたら「力仕事」とか「体力が

必要」といった印象があるかもしれませんね。三篠会では、

そんなイメージ上の介護職とはすこしちがう、「ノーリフ

ティングケア」に取り組んでいます。

ノーリフティングケアとは、持ち上げない・抱え上げない

介護の推進としてリフトやスライディングボード、グロー

ブなどの福祉機器や福祉用具を使用し、利用者さんと職員

双方の身体を守るケアのこと。専門性が求められ、日々ケ

アを行い、振り返りをしつづけなければ実践できない技術

です。三篠会の職員は、ノーリフティングケアの研修受講

を経て、日々の実践を繰り返し、さらにその技術を伝える

側へと、委員会やチームを発足して、職種を飛び越えて仲

間とともに取り組んでいます。

曽福さん：私は三篠会「川崎さいわい」でのインターンシッ

プで、初めてノーリフティングケアを知りました。利用者

さんにとってはもちろん、働く職員にとっても身体の負担

が減るなど、大切なケア方法ということを実感。よりよい

技術を取り入れ、推進している三篠会は介護をしやすい環

境があると思い、魅力を感じました。

曽福さん：口腔ケアや食事・入浴・排泄介助など、利用者

さんの日常生活の介助が私の主な仕事です。働く前は正

直、「介護は3K」というイメージも。たしかに大変なこと

もあります。でも、利用者さんとの関わりで大変なことは、

振り返るとほとんどが笑い話になりますから（笑）

忘れられないことも、毎日のようにあります。ずっと怒っ

ていた利用者さんの心が徐々にほぐれて、ついに笑顔を見

せてくれたこと。私につらいことがあったとき、それを察

して利用者さんが泣いてくれたこと。ユニットで利用者さ

んを看取ったとき、ご家族から「ここで最期を迎えられて

よかった。ありがとうございます」とお話しいただいたこ

と。

すべての経験が、私の人生そのものをとてもあたたかいも

のにしてくれています。

曽福さん：一人暮らしをしていて、新卒だったので貯金も

ない。そんななか嬉しいのが、2km圏内に住むと住宅手

当がいただけること。不安だった金銭面をバックアップし

てもらえたことで、安心して働きはじめることができまし

た。

山川さん：お金の話はとっても大切ですよね。私たち人事

としても、学生さんが不安に思っている本音の部分をでき

る限りお聞きし、より働きやすい環境づくりに努めていま

す。入職したあとも長く楽しく働いてもらうために、法人

としてよいところも足りないところも納得したうえで、三

篠会を選んでいただければ幸いです。

曽福さん：私たちが推進しているノーリフティングケア

は、二次障害や悪化を予防しながら利用者さんのケアがで

きる点において、大きな可能性を感じています。

職員の身体にとっても負担の少ない技術や福祉用具などが

今後も開発されていき、利用者さんはより安全に、職員は

誰もがより長く働ける環境がつくられていくのではないか

と思います。また、三篠会では「ちょうじゅ」という記録

システムを導入しているように、福祉・介護現場での IT

化を進めることで、利用者さんと向き合える時間がより増

えるといいなと考えています。

福祉・介護は誰にとっても今後ますます必要になるので、

地域の方にもっと福祉・介護を理解していただけるよう、

自分にできることをやっていきたいですね。

社会福祉法人三篠会

採用担当より

一人ひとりがめざすキャリアアップを、多様なカタチでバックアップできることが三篠会の魅力。資格取得にチャレンジし
たり、さまざまな分野の経験を積んだり、大学院へ進学したり。常に学びつづけ、既存のケアにとらわれず、介護の新しい
カタチをいっしょに考え、つくっていける。そんな仲間がたくさんできたら嬉しいです。

社会福祉法人三篠会

〒739 -1754 広島市安佐北区小河原町1281番地2階
TEL 082-840-3660　FAX 082-840-3661
https : //www.misasakai.or.jp/

広島県発祥の三篠会は、多様な事業と広域展開を行ってきました。真の地域ニーズに根ざした支援の提供と、福祉や介護に対するイ
メージチェンジを重要なミッションとしています。利用者さまに安心してもらえる支援の追求、そして職員の負担軽減のため、ノー
リフティングケアの取り組みにも力を入れています。

ノーリフティングケアの実践で、

すべての人にやさしい介護へ。

これまでの介護のイメージを変える。

三篠会はどんな法人ですか？

人生をあたたかくしてくれる仕事。

現在の仕事内容は？

いろんな手当てがあるので、
安心して働くことができます。

職場環境はいかがですか？

テクノロジーでムダを省き、
利用者さんと向き合う時間を増やす。

介護の可能性はどんなところにありますか？
学生レポーター　法城寺

介護職員　曽福 優花さん

川崎さいわい
2019年入職
応用心理学部 福祉心理学科

採用担当　山川 ひかりさん

法人本部関東事務局
2015年入職
ライフデザイン学部 生活支援学科 休

日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

大好きなパンダ

1ヶ月に 9日ある休日は、家でのんびり過ごすこと
が多いですね。友だちと休日が合えばご飯や遊びに
行くこともあります。先日は上野動物園に行き、大
好きなパンダを観てきました！
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稲穂さん：いろんなことが福祉の仕事に還元されてい
くことがあるので、本を読んでいても、ドラマを観て
いても、何かに使えないかなあとつい考えてしまいます。

浦口さん：1ヶ月のうち9日は休日なので、けっこう
多いですよね。「2日働いて休み」が基本ルーティンな
ので、身体のしんどさはほとんど感じていません（笑）

業
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高
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徳本さん：老年齢人口と生産年齢人口が、ほぼ1:1 になる

と予想されているのが2065年～ 2070年頃。ところが、み

ねやま福祉会が位置する京都府北部では、京丹後市は

2035年、宮津市は2025年には老年齢人口と生産年齢人口

が1:1 になると言われているんです。つまり、私たちが活

動する地域は、全国に先駆けてこの大きな問題に直面する

というわけです。

そんななか私たちは、「地域の一人ひとりの元気をつくる

福祉のありかたとは何か」を調査・研究し、ようやくたど

り着いた答えが「ごちゃまぜの福祉」でした。

その人の足りない部分ではなく、その人のありのままを受

け入れ、その人が今できることで、人と人・人と地域のつ

ながりや支え合いをつくっていく。そんな「ごちゃまぜの

福祉」をコーディネートすることが、私たちみねやま福祉

会の重要な役割だと考えています。

浦口さん：とにかく現場をみてみたい一心でインターン

シップ先を探しました。高齢・児童・障がいの幅広い現場

をみれる法人を探し、たどり着いたのがみねやま福祉会。

ごちゃまぜの福祉で老いも若きも、障がいのあるなしにか

かわらず、それぞれが自分らしくいられる場所をめざす当

法人。なにより衝撃だったのは、利用者さまはもちろん、

働く職員だって「いろんな人がいていいじゃない」という

考え方。自分の居場所を探していたぼくの心に突き刺さり

ました。

徳本さん：浦口くんが働く「マ・ルート」は、特別養護老

人ホーム・子ども園・障がい者支援施設が同じ敷地にある

複合型施設。お年寄り・子ども・大人といった世代や年齢・

疾患・障がいに関わらず、誰もがその人らしくいられる「ご

ちゃまぜの福祉」を実践しています。

浦口さん：ぼくは今、特別養護老人ホーム「マ・ルート 

エルダータウン」で働いています。利用者さまの暮らしを

サポートするうえで大切にしているのは、相手をまるごと

受け止めること。入浴ひとつとっても、お風呂に対して前

向きかそうでないかによってもお誘いの声かけは変わりま

すし、脱衣するときもどういう手伝いがその人の自尊心を

傷つけず、不便を感じさせないようにできるのか。挙げだ

したらキリがないほど、それぞれ違うからです。さまざま

な感情が入り交じる現場でともに楽しみ、笑い、いっしょ

に悲しみ、やるせない想いに寄り添う。利用者さまは明日

には忘れてしまってるかもしれないけれど、その瞬間はい

ちばんの理解者でありたいと思っています。

稲穂さん：障がいのある方に対して、入職する前はやはり

どこかで偏った見かたをしていたんだと気がつきました。

「偏見はいけない」と学んできましたが、やはり学ぶだけ

ではわからないなと。いざ現場に入る前は正直こわかった

し、何かが起こってしまったとき自分はどうなってしまう

んだろうと考えていました。そんなとき施設長から「ちょっ

と変わったおっちゃんやおばちゃんと暮らしてるんだと

思えばいいんだよ」と、かる～い調子で言われた言葉にと

ても救われたんです。かまえすぎていたんですよね。とて

も気持ちがラクになりました。

浦口さん：ぼくが思うのは、介護の仕事は、楽しいだけの

仕事ではないということ。なんらかの支援を求めている人

は、ときに苦しみ、悲しみ、怒り、それでも生きて、やが

て最期を迎えます。その姿を最も近いところで見て、聞い

て、ふれることができる仕事。日々働くなかで、「生きる」

ことの尊さを全身で学んでいます。

社会福祉法人みねやま福祉会

採用担当より

ぜひ就活生という貴重な期間に、たくさんの福祉の現場で活躍する方々と出会い、話をして想いに触れてほしいと思います。
そして自分が福祉で働くイメージやビジョンを考える時間をつくってください。当法人も現場職員と出会える機会をたくさ
んつくっていきますので、ぜひご参加ください！

社会福祉法人みねやま福祉会

〒627-0031 京都府京丹後市峰山町呉服10番地
TEL 0772-69-5005　FAX 0772-62-7722
https : //www.mineyama-fukusikai.jp/

1950年。戦後の混乱期に戦災孤児を受け入れた峰山乳児院から、みねやま福祉会ははじまりました。「管理より生活を」大切に、地
域で暮らす子どもやお年寄り、障がいのある方やそのご家族が必要とする支援事業を展開。人口減少の課題先進地域の京都府北部で、
課題解決のための「新しい福祉モデル」の創造に取り組んでいます。

ごちゃまぜの福祉から、

地域のピンチをチャンスに変える。

課題先進地域で、
福祉の仕事をするということ。

みねやま福祉会はどんな事業所ですか？ 

いろんな人がいて、
いいじゃない。

みねやま福祉会に決めた理由は？

学生レポーター　法城寺

介護職員　浦口 裕介さん

マ・ルート エルダータウン
2019年入職
農学部 資源生物科学科

主任　稲穂 涼平さん

マ・ルート ワンダーハーバー
2012年入職
臨床心理学部 臨床心理学科

人事担当　徳本 知穂さん

人材開発室
2018年入職
芸術学部 こども芸術学科

ちょっと変わった
おっちゃん、おばちゃん。

生と死に向き合う尊い居場所。

働いていて感じたことや
気づいたことはなんですか？

休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

ついつい福祉アンテナを張ってしまいます（笑）

甥っ子と虫探し！
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古田さん：連休の際は、泊まりで登山へ。一人で食料
やテント、寝袋などの必要な装備を抱えて山から山へ
縦走。山頂へ一心不乱に歩を進めることで、心身とも
にリフレッシュできる時間となっています。

鈴木さん：いろんなところへドライブ！休日は月に9
日あるのと、GW・夏・10月・冬・春には子どもたち
の帰省にあわせて長期休暇が取りやすくなるため、旅
行に行ったり実家に帰ったりして過ごしています。

業
界
研
究
レ
ポ
ー
ト 

児
童
分
野

松本さん：弘済学園では、知的障害・自閉症児者の方々を

対象に幼児期から児童期における療育を通して、成人期の

自立に向けた支援を入所と通所の面から総合的に取り組ん

でいます。入所の子どもたちの多くは「より良い人生を送っ

てほしい」というご家族の願いと深い愛情のもと利用に

至っています。どんなに障害が重くても、生き生きとした

自分らしさと持てる力を存分に発揮できる「育ちの場」を

目指しています。

松本さん：一般的な入所施設では、朝と夜の時間帯や休日

を施設で過ごし、平日の日中は特別支援学校などへ通学す

ることが多いと思います。そんななか弘済学園では「施設

訪問教育制度」の適用を受け、秦野養護学校の教諭が当学

園へ来園し、職員とともにチームティーチングを実践。生

活支援・日中活動支援・学校（教育現場）それぞれのセクショ

ンが連携しながら、子どもたちを24時間まるごと支援す

ることで、一貫した療育方針による支援を実現できていま

す。

鈴木さん：就職実習の際、配属されたクラスの職員さんが

「この仕事は決して楽ではないよ」と話してくれたこと

が、入職を決めるあと押しになりました。現場の大変さを

包み隠さず教えてくれたうえで、その言葉のあとに、そう

したなかでも「やりがいもうれしいこともある」と。この

言葉のおかげで、弘済学園で働いていくことを真剣に考え

るきっかけになりました。

また、就職実習中に配属されたクラスでは、どの職員さん

も時間を割いて質問やそのときの就職活動の悩みを聞いて

くれました。その先輩方の姿がかっこよくて、「子どもた

ちとともに職員も成長できる場所」であることを働いてみ

て実感しています。

古田さん：入職して初めてのクリスマス会のこと。夕食の

食堂に職員のサンタさんがやってきて、子どもたちにプレ

ゼントを渡すのが毎年の恒例行事。職員はこの日のため

に、その子は何が好きで何をもらったら嬉しいのかを想像

しながらプレゼントを準備します。

いよいよ当日、子どもたちがプレゼントを受け取り、封を

開ける姿や手にとって喜ぶ姿をみたとき、思いがけず涙が

あふれてしまいました。社会人1年目で苦しいことやたい

へんなことが多くあったぶん、子どもたちの素敵な笑顔が

私にとって最高のクリスマスプレゼントになりました。

鈴木さん：たくさん失敗してきたぶん、成長できているよ

うに思います。失敗できるということは、思いきりチャレ

ンジできるということ。きちんと叱ってくれたり褒めてく

れたり、私が助けを求めたら背中を押してくれる先輩職員

からの言葉、いつでも私の気持ちを理解し支えてくれる同

期、また後輩からの言葉は、私のなかで大きな宝ものになっ

ています。みんなに見守られている職場環境があるからこ

そ、今でも働くことができているんだと、あらためて実感

しています。

古田さん：この仕事には、「正解」というものがありません。

子どもたちはいつも同じような行動や状態ではなく、その

日その日で違う姿を見せ、昨日できたことが今日できない

ことも。焦らず地道にスモールステップしていくことが、

子どもたちの「最善」につながるように感じます。

公益財団法人鉄道弘済会

採用担当より

弘済学園では徒歩1分の場所に月額利用料1万円台の単身寮を用意しています。駐車場も完備しており、仕事のあとや休日
はそれぞれに合ったライフスタイルを実現できます。いま地方にお住まいの学生さんでも安心して入職できる環境となって
いますので、少しでもご興味のある方は、ぜひご連絡ください。子どもたちに粘り強く寄り添える方、支援を通して自分自
身も一緒に成長していきたいという方との出会いを楽しみにしています。

公益財団法人鉄道弘済会（総合福祉センター「弘済学園」）

〒257-0006 神奈川県秦野市北矢名1195-3
TEL 0463-77-3222
http: //www.kousaikai.or.jp/school/

鉄道弘済会は、JRの前進である日本国有鉄道において、業務中に不慮の事故に遭われた職員や公傷により退職された職員らの「救済と
援助」を目的に設立されました。現在は、弘済学園のほか、保育所・認定こども園など、様々な福祉サービスを全国展開しています。

チームティーチングにより、

24時間まるごと支援を実践。

障害のある子どもたちの
発達と自立を支援。

「24時間まるごと支援」とは。

弘済学園はどんな事業所ですか？

「ラクじゃない」って、
はっきり言われて火がついた。

弘済学園に決めた理由は？

最高のクリスマスプレゼント。

忘れられないエピソードはなんですか？

失敗は、成長のもと。

働いて感じたことはなんですか？

学生レポーター　法城寺

福祉指導員　古田 信さん

弘済学園
2018年入職
応用心理学部 福祉心理学科

福祉指導員　鈴木 智子さん

弘済学園
2015年入職
人間学部 人間発達学科

人事担当　松本 花穂さん

法人本部
2014年入職
文学部 国文学科

休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

近所の山はぜんぶ登りました！

職場の先輩とおでかけ♪
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伊藤さん：月に8～ 10日ほどの休みがあります。私
用に合わせて休みを調整しやすいですし、平日に休み
がとれるので市役所や病院などへスムーズに行くこと
ができますよ。

若林さん：月に1回土曜出勤があり、それ以外の土
曜・日曜・祝日が休みです。あとは子どもたちの休み
と同じで、夏休み（8月）と冬休み（12月～ 1月）に
約1週間の休日があります。

業
界
研
究
レ
ポ
ー
ト 

児
童
分
野

山田さん：武蔵野会は、戦後の混乱期に貧困と飢えに苦し

む多くの子どもたちを前にして、見て見ぬふりはできない

という「やむにやまれぬ思い」から、初代理事長保田義男

が子どもたちの救済事業を開始したのがはじまりです。

1963年には八王子に児童養護施設「武蔵野児童学園」を

設立し、現代の子どもたちにも適切な支援が行き渡るよう

にと活動してきました。

また、1980年には教育や保育に配慮が必要な子どもたち

が通える幼稚園や保育園がなく、親御さんが自分たちで立

ち上げ運営したつくしんぼの会を武蔵野会が引き継ぐかた

ちで「すぎな愛育園」を開設。

武蔵野会のはじまりは児童福祉であり、現在では幼児期か

ら高校生まで、それぞれの生活のステージに合わせた事業

内容を展開しています。持続可能な社会をつくるために

も、小さな声に気づく力をつけていく。そんな使命を抱い

ています。

伊藤さん：児童養護施設で働きたいと思ったのは、小学生

の頃に木村拓哉さん主演の「エンジン」というテレビドラ

マがきっかけ。かっこいいなって。専門学校卒業後、幼稚

園の保育士として2年間経験を積み児童養護施設「武蔵野

児童学園」へ。法人全体で一人ひとりの個性を重視してく

れるところや、法人地区研修や専門技能研修など学びの機

会が多いことも、この法人を選んでよかった理由ですね。

若林さん：初めての実習を、現在働いている「すぎな愛育

園」で行いました。子どもたちの気持ちに寄り添い尊重し

ているところ、子どもたちが “やってみよう” と思えるよ

うな関わりをしているところ。一人ひとりとじっくり関わ

る職員の姿に魅力を感じました。

その後、ほかの保育園や幼稚園にも実習やボランティアに

行ったなかで、やっぱりすぎな愛育園の支援方針や考え方

が素敵だったので入職を決めました。

山田さん：大きなやりがいがある反面、悲しいことも、大

変なこともたくさんある仕事です。子どもたちとは本当に

いろんなことがあります。大きな花瓶投げつけてくる子も

いるし、殴りかかってくる子もいる。少年院に入った子も

います。でもそんな子たちが、なんとか一人前になって、

結婚して子どもを連れて施設に遊びに来てくれたりする

と、もう本当に嬉しいですよ。

あんまり大きな声で言っちゃいけないんだけど、私はいつ

でも現場に戻りたいって思ってます（笑）やっぱり現場は

おもしろい。子どもたちの近くで働けるのは、かけがえの

ない仕事ですよ。

伊藤さん：子どもたちが中高生になると、恋の話なんかで

盛り上がって楽しいですね。一方で悩みごとも複雑にな

り、ぼくらがどこまで気づいてあげられるか・支えてあげ

られるか、というところの難しさも感じます。子どもたち

の一つひとつの気持ちに、いっしょになって喜んだり、悲

しんだり。日々いろんなアクシデントはありますが、ぼく

自身、毎日がいい思い出になっています。

また、時代のなかでさまざまな仕事がAI化してきている

世の中ですが、介護や福祉の仕事は人の温かさややさしさ

が求められる仕事だと思っています。人にしかできない仕

事ですよね。人を労わりたい、助けたいという気持ちが、

そのままこの仕事のやりがいや可能性につながっていると

思うんですよね。社会福祉法人武蔵野会

採用担当より

誰もが成長する可能性を秘めています。ただ、成長の速度は人それぞれなので、3年後や5年後にどうなるかはわかりません。
だからこそ、こつこつと真面目に働くことと、焦らないことがとても重要。また、子どもたちを大切に想うように、仲間の
職員も大切にできる人といっしょに働きたいですね。

社会福祉法人武蔵野会

〒192-0083 東京都八王子市旭町12-4日本生命八王子ビル2階201
TEL 042-631-6341　FAX 042-631-6342
https: //musashinokai.jp/

「自分を愛するようにあなたの隣人を愛せよ」という法人理念のもと、児童養護施設・特別養護老人ホーム・障害者支援施設から、
高齢者デイサービス事業・障害者福祉サービス事業・障害児通所支援事業・相談支援事業所まで幅広く支援活動を行っています。困っ
ている人を見て見ぬふりはできない。そんな法人の理念を常に念頭において行動できるよう、研修制度も充実しています。

どんな子どもも受け入れて、

大人になるまでいっしょに暮らす。

苦しむ子どもたちを、
見て見ぬふりはできない。

武蔵野会はどんな法人ですか？

子どもと向き合う先輩が
かっこよくて。

入職を決めた理由はなんですか？

大変なんですよ。
でも、いつでも現場に戻りたい。

毎日がいい思い出になる。

児童福祉の仕事のやりがいはなんですか？

学生レポーター　法城寺 & 田中

正職員（保育士）　伊藤 航さん

武蔵野児童学園　男子ユニット
2017年入職
こども総合学科

支援員　若林 七菜さん

すぎな愛育園
2017年入職
児童福祉学科

人事担当　山田 貴美さん

本部
1987年入職

休
日
の
過
ご
し
方
は
？

m y  p r i v a t e

癒やしの愛犬達とまったり

夏休みと冬休みがあるのは嬉しいです！
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FUKUSHI meets! ONLINE 等で使える、法人分析ができるシートです。

各法人のブース等を訪問した際にこのシートを使ってメモを取って、自

分自身の大切なポイント別に評価してみたり、総合的なまとめを書いて

みましょう。最後のページには複数の法人を比較できるシートもあるの

で、自分に合った法人を見つけるのに使ってみよう！

法人分析ワークシート
work shee t

メインレポーターとして、たくさんの法人さんのお話をお伺いしました。

どの職員さんも、ご自身の仕事に誇りをもっていて、語られるエピソード

はどれも心に響くものでした。利用者の方にしっかりと向き合うからこそ、

日々の支援の中でちょっとした変化にも気付くことができ、それが福祉の

仕事を続ける原動力になっているんだなと思いました。インタビューを読

んで興味をもった法人さんのお話を、ぜひ聞いてみてください！ 法城寺 光恵

初めてのインタビューだったので、とても緊張しました。

私は福祉法人に就職が決まっていて、4月からは支援員として仕事をするの

ですが、先輩職員さんへのインタビューをすることで、自分が何に不安を

抱いていたのかを知ることができました。また、福祉の仕事をするうえで、

大切にしている気持ちについてお話を聞けて、よかったです。

田中 洸希

お話をお聞きする中で、「すごく素敵な方！こんな方と一緒に働いてみた

い！」と思いました。特に印象的だったのが「法人の理念」についてのお

話です。なにか悩んだ時に法人の理念である「Love Your Neighbor~目の前

のあなたを大切にします～」に立ち返るというお話を聞いて、日々業務が

たくさんある中で、理念に立ち返って丁寧に利用者さんと接する若手職員

さんのスタンスがとても素敵だなと思いました！ 山崎 菜々子

職員さんが常に笑顔で楽しそうにお話してくださり、仕事の魅力が画面越

しでも強く伝わりました。福祉の勉強をする中で｢自分には何もできない｣

という無力感を覚えることも多かったのですが、今回のインタビューを通

して、目の前の利用者さんと一緒に笑って、魅力を伝える仕事ができたら

それで十分なのかもしれないな、と思えました。｢あまり気負いすぎなくて

良い｣という職員さんの言葉を大切にして、学生生活を全力で楽しみます。彌榮 みのり

大学は福祉学部でなかった若手職員のお二人が、学生時代の学問や活動を

通して、多田さんは「目の前の人を幸せにしたい」という思いに、小野寺

さんは「マイノリティ」という関心に気づかれて、福祉の世界に飛び込ま

れたという話が印象的でした。そしていまのお二人のひたむきさと前向き

な姿に、自分の軸が仕事にしっかりと刺さっていることの大切さを感じま

した。 大澤 健

就職フェアで
使える

法人の説明内容で印象に残った
所をメモしよう。

評価の点数も踏まえて、この法
人の良かった点やもっと知りた
い点、気になる点などを書いて
みよう。

自分なりの法人を選ぶポイント
別に5点満点で点数を記入しよ
う。例：雰囲気4点、福利厚生
4点、立地4点etc・・・

説明会等の日程など、今後のス
ケジュールを記入しよう。

取材を終えて. . .

法人名

個別分析シート

評価

まとめ

法人まとめシート

記入日　　　　　　　年　　　　　月　　　　　日

採用担当者名

今後の日程など

説明

総合評価点
点

点

点 点

点 点 点
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法人名

個別分析シート

評価

まとめ

法人まとめシート

記入日　　　　　　　年　　　　　月　　　　　日

採用担当者名

今後の日程など

説明

work shee t  01

総合評価点
点

点

点 点

点 点 点

法人名

個別分析シート

評価

まとめ

法人まとめシート

記入日　　　　　　　年　　　　　月　　　　　日

採用担当者名

今後の日程など

説明

work shee t  02

総合評価点
点

点

点 点

点 点 点
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法人名

個別分析シート

評価

まとめ

法人まとめシート

記入日　　　　　　　年　　　　　月　　　　　日

採用担当者名

今後の日程など

説明

work shee t  03

総合評価点
点

点

点 点

点 点 点

法人名

個別分析シート

評価

まとめ

法人まとめシート

記入日　　　　　　　年　　　　　月　　　　　日

採用担当者名

今後の日程など

説明

work shee t  04

総合評価点
点

点

点 点

点 点 点
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法人名 点数 評価、よかった点

私の就活のこだわりはここだ！（比較してわかった、私が会社を選ぶ上で大切なポイント）

総合比較分析シート（個別分析シートに記入した各法人をこちらに記入し、比較してみよう）

法人名

個別分析シート

評価

まとめ

法人まとめシート

記入日　　　　　　　年　　　　　月　　　　　日

採用担当者名

今後の日程など

説明

work shee t  05

総合評価点
点

点

点 点

点 点 点
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Memo

〒5 3 0 - 0 0 0 1
大阪府大阪市北区梅田1 - 3 -1大阪駅前第1ビル4階106号室
T E L : 0 6 - 4 7 9 9 - 0 1 0 8   m a i l : f u k u s h i g o t o @ f 2 f . o r . j p

h t t p s : / / f u k u s h i g o t o . f 2 f . o r . j p /

フクシの就活を応援するmy note

［発行］一般社団法人FACE to FUKUSHI

［お問い合わせ］

お わ り に

「フクシの就活を応援するmy note」はいかがだったでしょうか。

あなたが就職活動をするうえで大切にしたい想いや、会社選びの軸は見つかりま

したか？

これから何年か経った時、福祉の仕事をしていてもしていなくても、働くことに

悩んだ時には、このnoteを見返してみてください。

ワークシートに書き込まれた自分の文字や、法人のインタビュー記事を読み返せ

ば、「就職活動をしていた時の自分は、こんな気持ちでこの仕事を選んだんだな」「法

人のココに共感して就職を決めたんだな」と、初心に返れるはずです。

このnoteが、これから就職活動を始めるあなたのすぐそばで、大切に使われるこ

とを願っています。
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2月15日（月） 12: 00～15: 00 西日本  障害

2月15日（月） 15: 00～18: 00 西日本  高齢

2月16日（火） 12: 00～15: 00 西日本  児童

2月16日（火） 15: 00～18: 00 西日本  複合

2月18日（木） 12: 00～15: 00 東日本  障害

2月18日（木） 15: 00～18: 00 東日本  高齢

2月19日（金） 12: 00～15: 00 東日本  児童

2月19日（金） 15: 00～18: 00 東日本  複合

2月25日（木） 12: 00～15: 00 全国  地方で働く

2月25日（木） 15: 00～18: 00 全国  ユニーク

3月　3日（水） 13: 00～17: 00 関東  全分野

3月　4日（木） 13: 00～17: 00 関西  全分野

3月11日（木） 12: 00～15: 00 北海道・東北  全分野

3月12日（金） 12: 00～15: 00 東海・北陸甲信越  全分野

3月18日（木） 12: 00～15: 00 中国・四国  全分野

3月18日（木） 15: 00～18: 00 九州  全分野

3月19日（金） 12: 00～15: 00 京都  高齢のF2F厳選法人

3月19日（金） 15: 00～18: 00 関東  F2F厳選法人

3月25日（木） 13: 00～17: 00 関西  全分野

3月26日（金） 13: 00～17: 00 関東  全分野

4月18日（日） 12: 00～15: 00 関西  F2F厳選法人

4月18日（日） 15: 00～18: 00 関東  F2F厳選法人

4月25日（日） 12: 00～15: 00 関西  全分野

4月25日（日） 15: 00～18: 00 関東  全分野

5月16日（日） 12: 00～15: 00 東海・北陸甲信越  全分野

5月16日（日） 15: 00～18: 00 中国・四国・九州  全分野

5月30日（日） 12: 00～15: 00 関西  全分野

5月30日（日） 15: 00～18: 00 関東  全分野

6月20日（日） 12: 00～15: 00 西日本  全分野

6月20日（日） 15: 00～18: 00 東日本  全分野

日 時間 エリア テーマ

@ O N L I N E 開催2021.2 .15–6.20
2 0 2 2年新卒向け福祉就職フェア開催日一覧


